



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:28

PAG - 1 -

SEGUNDA ENTREGA

Miércoles 24 de mayo de 2006

### PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

#### Canal 8

Programa **Estudio 24 horas**

Presentador Erving Vega y Amilcar Espinoza

Invitado Edén Pastora (Candidato a la presidencia por el AC)

Tema Protestas estudiantiles

El candidato a la presidencia por Alternativa por el Cambio (AC), Edén Pastora, acusó al FSLN de estar detrás de las protestas estudiantiles y recomendó a la Asamblea Nacional otorgar el subsidio a los transportistas.

#### Canal 2

Programa **Primera Hora**

Presentadores Xiomara Laguna y Xiomara Chamorro

Invitado Coronel Orlando Talavera (Director de Asuntos Civiles del Ejército de Nicaragua)

Tema Estado de Emergencia Económica

El Coronel Talavera expresó que el Ejército ha realizado un análisis y partir de este ha determinado que el deterioro ambiental es alarmante, por lo tanto es una necesidad para el país buscar como resolver esa problemática.

#### Canal 12

Programa **Buenos Días**

Presentador Stalin Vladimir

Invitado Eduardo Gómez (Presidente de la Asamblea Nacional)

Tema Coyuntura política

El presidente de la Asamblea Nacional, Eduardo Gómez, indicó que existe un consenso para la destrucción de los SAM-7 que está por aprobarse. Asimismo, dijo tener mucha simpatía por Eduardo Montealegre.

#### Canal CDNN

Programa **Agenda**

Presentador Rhina Cardenal

Invitado Ariel Montoya (Secretario personal del Presidente Enrique Bolaños)

Tema Gira presidencial por Europa

Montoya explicó que la gira fue muy importante, los estatutos de la Unión Europea insisten que para establecer programas de cooperación y de ayuda de intercambios comerciales deben ser con países democráticos. Añadió que se logró un acuerdo de asociación comercial con Centroamérica, el que fue liderado por el Presidente Bolaños.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:28

PAG - 2 -

### Canal CDNN

Programa **De Mañana**

Presentador Martín Madriz

Invitado Evertz Cárcamo (Candidato a diputado por el FSLN)

Tema Candidatura a diputado

### **PARTICIPACIÓN DE REPRESENTANTES DEL GOBIERNO EN PROGRAMAS DE OPINIÓN**

Funcionario	Tema	Programa	Medio
Ariel Montoya (Secretario personal del Presidente Enrique Bolaños)	Gira presidencial por Europa	Agenda	Canal CDNN

### Anexo a Segunda Entrega Monitoreo 24 de mayo de 2006

#### Canal 4

Programa **En Vivo con Alberto Mora**

Presentador Alberto Mora

Invitado Comisionado Julio González (Segundo Jefe de la Policía de Managua)

Tema Actuación de la Policía en las protestas estudiantiles

El Comisionado González señaló que la actuación de la Policía Nacional en las protestas estudiantiles, no es una actuación generalizada de esa institución, sino que es una actuación personal y que los agentes que actuaron mal ya han sido sancionados.

Alberto Mora comentó que los transportistas están al margen de la ley, porque ellos han decidido independientemente de cualquier decisión gubernamental o nacional que la tarifa del transporte debe ser de tres córdobas con cincuenta centavos.

#### **Canal: 10**

Programa: **El 10 en la Nación**

Presentador: Jaime Arellano

Invitados: Eduardo Urcuyo (Vocero ALN – PC) y Leonel Teller (Vocero PLC)

Tema: Coyuntura política

**Arellano:** Quisiera hacer un par de comentarios alrededor de la situación política del país. En 1999 me tocó denunciar ante el pueblo de Nicaragua lo que después se conoció como el famoso pacto entre Daniel Ortega y Arnoldo Alemán. Estoy terminando de rayar el cuadro, pero estoy a punto en los próximos dos días de denunciar lo que es la otra nueva continuidad entre el pacto entre Arnoldo Alemán y Daniel Ortega. El día jueves, a las nueve, entre las nueve y media y diez de la noche se reunieron Daniel Ortega con Arnoldo Alemán y empezaron a discutir la posibilidad de cómo seguir continuando lo que ellos han venido continuando, lo que ellos tuvieron hablando desde hace un buen tiempo, y que se habían suspendido las



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:28

PAG - 3 -

conversaciones por entrar al tiempo, al año electoral. Entre los acuerdos que sí ya se habían logrado es la que, la recomposición o que se resolvieran los problemas en el Consejo Supremo Electoral y que la Corte Suprema de Justicia quedara como estaba, exceptuando con la posibilidad que la Sala Penal la presidiera un liberal, pero además de eso se iba a evitar a toda costa que Eduardo Montealegre y la Alianza Liberal Nicaragüense ganara las próximas elecciones nacionales, además se iba a evitar que ninguno de los candidatos de los dos, a José Antonio, a los dos chepes lograran poner a ninguna de una ficha que no fuera ficha de Alemán en la lista de diputados del Partido Liberal Constitucionalista, esto se sumó a la línea dura del Partido Liberal Constitucionalista que después del éxito que ha tenido, la aceptación que ha tenido la fórmula de los dos, José Antonio y José Rizo, los dos chepes como los llaman, que fue demostrada en la caravana que hicieron en estos tres días, donde tuvo un gran éxito, entonces la línea dura de Arnoldo Alemán que de por sí tenía miedo a una fórmula de José Rizo y José Antonio Alvarado debido a que son dos de los tres que fundaron o revivieron de nuevo el Partido Liberal Constitucionalista llegaran al poder, porque definitivamente según la ala dura de Arnoldo Alemán podría ser el principio del fin del dominio de Arnoldo Alemán dentro del Partido Liberal Constitucionalista, le están haciendo la vida imposible.

El día de ayer prácticamente se oficializaron las listas a diputados nacionales y las listas de diputados departamentales, quedando la lista a diputados nacionales de la siguiente manera, Jorge Castillo Quant como el número uno, María Dolores Alemán como la número dos, Enrique Quiñónez como el número tres, Francisco Aguirre como el número cuatro y Guillermo Osorno el número cinco, y Guillermo Osorno entró a última hora, con María Auxiliadora Alemán como la número seis, eso son los seis primeros nacionales. En los seis primeros de Managua quedó, Wilfredo Navarro, María Haydee Osuna, Noel Ramírez, un señor de nombre Miguel Navas, no, Miguel Meléndez y otros dos más fueron los que quedaron ayer en la lista de diputados por Managua, quedando en uno de los compromisos que trataron de mediar ayer entre el conflicto que hay entre José Antonio Alvarado y José Rizo con Arnoldo Alemán por la lista a diputados que se está haciendo, y por la manera y la plática que está teniendo Arnoldo Alemán o tuvo Arnoldo Alemán con Daniel Ortega, a última hora supe, según mi fuente que Noel Ramírez había aceptado salir de la lista de diputados de Managua y pasar a lista de diputados al Parlamento Centroamericano.

Lo que me da tristeza sí, es que el gran esfuerzo que está haciendo José Antonio Alvarado y José Rizo, dos buenos amigos míos para tratar de llegar a la Presidencia e ir cambiando la imagen del Partido Liberal Constitucionalista se está echando a perder por la línea dura del Partido Liberal Constitucionalista, pero, además están subestimando la capacidad de José Rizo y José Antonio Alvarado, porque Arnoldo Alemán está apostando que independientemente que no gane José Rizo o José Antonio Alvarado la Presidencia, él va a mantener su cuota de poder en la Asamblea Nacional y que esa cuota de poder en la Asamblea Nacional le van a seguir permitiendo negociar con el Frente Sandinista. Él ya sabe lo que es estar en la cárcel o bajo sistema de cárcel contra un presidente en contra de él y la mente de él es que su protección o su mayor y única protección es mantener su cuota de poder en la Asamblea Nacional.

Pero además, aquí viene un plan que tiene la ala dura arnoldista, de un plan a largo plazo, ellos de esta manera según el plan que ellos tienen, es que de esta manera José Antonio Alvarado y José Rizo, dos de los tres fundadores o cuatro fundadores que revivieron el Partido Liberal Constitucionalista, si no ganan las



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:28

PAG - 4 -

elecciones pero Alemán mantiene su cuota de poder en la Asamblea Nacional, esto significaría que él elimina ya a dos personas o a dos contrincantes que le podrían estar haciendo sombra en el Partido Liberal Constitucionalista, porque él diría, bueno, se llevó a José Antonio Alvarado y a José Rizo Castellón y ellos fueron los que llevaron al fracaso y a la derrota al Partido Liberal Constitucionalista, gana Daniel Ortega la Presidencia y Arnoldo Alemán después de conseguir su amnistía en unas negociaciones que ya las está teniendo de nuevo con Daniel Ortega, él podría ser el que podría rescatar al país en las elecciones del 2011 ó 2012 si no me equivoco, ese es el gran plan. Producto de eso y es lo que me tiene enchichado, es que el día de ayer los diputados y todos aquellos que hemos estado de una manera u otra luchando por la interpretación del artículo seis de la Ley Electoral y diciendo que la resolución de la Corte Suprema de Justicia de la Sala Constitucional, de la Corte Suprema de Justicia no era correcta porque había cambiado el mecanismo y la manera de funcionar de un Poder Electoral en un año electoral, el día de ayer los magistrados liberales lo que hicieron fue ratificar y legitimizar todo lo que el Frente había hecho, dejando colgado a su propia bancada porque la bancada del PLC el día de ayer, solo treinta y uno diputados votaron a favor de la interpretación del artículo seis de la Ley Electoral, el día de ayer. Por qué se hizo esto, porque esto era parte de los arreglos que había llegado Arnoldo Alemán con Daniel Ortega, una vez que se someta al plenario a la votación del plenario la interpretación de un artículo o una ley y es rechazada esa misma interpretación y esa misma ley no puede ser presentada nuevamente durante este periodo legislativo. Así que la interpretación del artículo seis de la Ley Electoral que fue derrotada el día de ayer, definitivamente se suspende. Pero además, lo del acuerdo que firmaron del día de ayer que lo leyó muy rápido el doctor Roberto Rivas en la Asamblea Nacional dice lo siguiente, acordamos, primero, comprometernos a integrar y conservar el quórum de ley que establece el artículo... desde la presente fecha hasta el 15 de enero del 2007, pero aquí es donde viene lo grave, segundo, téngase por instalada a partir del día de hoy una sesión extraordinaria y permanente o sea que se abrió la sesión ayer y no se puede cerrar hasta el 17 de enero del 2007, pero además, aquí viene la famosa lucha que como babosos nos dejaron a muchos que estábamos luchando por la interpretación del artículo seis de la Ley Electoral, dice, tercero, igualmente, téngase como incorporados, o sea, ya están incorporados los magistrados suplentes en caso de faltar un magistrado propietario. Si mañana René Herrera no llega a una sesión del Consejo Supremo Electoral ya quedó incorporado de acuerdo a esta firma que la firmó René Herrera y la firmó Luis Benavides junto con todos los magistrados sandinistas y magistrados suplentes, ya quedaron incorporados los suplentes en las sesiones, así que mañana no puede alegar el Partido Liberal Constitucionalista o los magistrados liberales que se hizo algo que estaba indebido en el Consejo Supremo Electoral porque el día de ayer ellos lo legitimizaron y lo legalizaron, así que señores, esto está, pica y se extiende, **el PLC y Arnoldo Alemán está creyendo que José Rizo Castellón y José Antonio Alvarado no le van a presentar la renuncia, si las cosas no cambian, yo podría garantizarles que José Rizo y José Antonio Alvarado no va ser la fórmula del Partido Liberal Constitucionalista.**



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:28

PAG - 5 -

### Anexo a Tercera Entrega Monitoreo 24 de mayo de 2006

**-Rizo: juicios contra Alemán no afectan campaña (El Nuevo Diario, edición digital)**

-El candidato presidencial por el PLC dijo que debido a la influencia que el ex presidente Alemán tiene en el partido, en el futuro las reuniones del Centro Ejecutivo Nacional (CEN) ya no se efectuarán en la hacienda El Chile, propiedad de Alemán

-"No es el Partido Liberal Constitucionalista (PLC) el que está enjuiciado ni ninguno de los miembros de la fórmula presidencial de este partido los que están sometidos a juicios", dijo Rizo.